



BIOGRAPHIES ALLEMANDES

UN PROCÈS DE LÈSE-MAJESTÉ

EN ALLEMAGNE, AU XVII^e SIÈCLE (*)

III

Le procès.

ANANT que Wallenstein avait vécu, ses ennemis s'étaient plus ou moins cachés, de peur de s'exposer à sa vengeance. Mais après sa mort, le danger ayant disparu, ils ne se contentèrent pas d'accuser ses partisans : ils en accrurent le nombre et en exagérèrent la culpabilité. Le but de la plupart était de mieux faire ressortir leur propre fidélité et d'en obtenir une meilleure récompense. Gallas conseillait à la Cour de Vienne de ne pas être trop miséricordieuse ; d'après Aldringen il fallait mettre à mort tous les traîtres, afin de leur enlever la possibilité de faire encore plus de mal qu'ils n'en avaient déjà

(*) Voir la *Revue du Lyonnais* de Décembre 1896 et Janvier 1897.